

wie, es sei hier einheitliche Wille des Volkes, sich mit dem Unterland Frieden zu vereinigen. Die englischen Interessen sollen gewahrt bleiben und die endgültige Entscheidung durch eine Volksabstimmung erfolgen.

Schweizer Regierungsschreiben.

St. Gallen, 27. Juli. Nach einer Mitteilung der Römischen Zeitung richtete das Regierungsdepartement vom 22. d. J. in einem großen Zettel des Gelehrtenvertrages versteckende Schreiben an. Von der Urteile, die als bestreitigend bezeichnet worden war, sind bis zu 80 Prozent und mehr vernichtet. Besonders haben die Palimpseste gelitten.

Kleine Drahtnachrichten.

Wiesbaden, 27. Juli. In der gestrigen Sitzung des Sejts wurde ein von den Rechten gegen den Staatschef Völkerbund beantragtes Misstrauensvotum nach kurzer Debatte mit 200 gegen 187 Stimmen abgelehnt.

London, 27. Juli. In der Maschinenindustrie ist eine Kritik eingetreten. Die von den Arbeitgebern vorgeschlagene Lohnherabsetzung wurde bei der Abstimmung mehrerer Maschinenarbeitervereinigungen, die 300 000 Mitglieder zählen, abgelehnt.

Der Film als Schulheftbuch.

D. 3. Es wird soviel von der Entwicklung des Kinos geredet, und es wird so wenig von Kino und Schule gesprochen. Im Alter des Films, was zugleich mehr oder weniger das Alter des Kindes ist, ist es eine Auferachtung von nicht geringer Schwere. Denn in der großen Bewegung, die das Schulwesen jetzt durchdringen beginnt, und die das Kind im Auge hat, der Jugend unruhigen Fernballast aus dem Wege zu räumen, das Lernen ihr zu erleichtern — wobei durchaus nicht bestimmt ist, das Kind weniger zu lehren — darf der Ge-

biete Kino und Schule nicht fehlen. In den Vereinigten Staaten von Amerika haben bereits 6400 Schulen eigene Kinosaal-Einrichtungen. Yet und ist das Kapitel Kino und Jugend bis auf die bekannten Verbote wenig behandelt.

Gedanken wie uns doch einmal an die Geistliche, Völker- und Weltkunde, Geschichts-, Naturgeschichte, wie man sie und näher drückt. In einem klassischen Schulheftbuch, verhindert und unbedingt, wurden da der Jugend neue Begriffe, Geschichten und Welten herangebracht. Wer einen guten Kopf hatte, lernte das schwarz Gedruckte von dem Leinenpapier ab, um es bei der nächsten Gelegenheit ebenso blos, wie er es aufgenommen hatte, wiederzugeben, d. h. herunterzuleeren, während der minderbegabte Schüler aus dem Gedächtnis ein, zwei Sätze aussagte, sie nach seinem Charakter verarbeitete und im übrigen herzig wenig profitierte.

Ran, aber den Film am Stelle des Leinenpapier gelegt! Der lebensfähige Hochaufzug ist da. Bildreich, wie ihn auch nicht der begabteste Autor den Schülern vorführen kann. Verständnisvoll deshalb, weil jedes Kind in seiner Art und Ausschaffung und nach seiner Eingabe das Filmmeschen abliest. Wohliegt in einem stummen Sprachdeutsch und nicht im Sprachdeutsch des Leinenpapier. Dabei ist die Aufmerksamkeit aller Schüler der Klasse zugleich gesättigt, was man von keiner anderen Unterrichtsstunde sagen kann. Selbst der schwächste Schüler wird aus der Kinozunge mehr behalten, als damals der gute Kopf mit seinem Auswendiglernen. (Der leiste Gedanke humoristisch bearbeitet von Hoffmann von Fallersleben in dem Gedichte Brodtstudium). Man denkt einmal folgende Schulaufsätze, abgelesen von den Bildern eines Schulkinos: Bergbau, aus der Landeskunstzeit, Reisebilder, Herculaneum und Pompeji, die Auswanderer, das Meer, Völkerkunde aus dem Reiche, bei den Schülern, die Entwicklung der Uhr und die der Buchdruckerkunst, die Entdeckungsfahrt des Kolumbus, die Abelsungenstage und anderes mehr. Man kann dabei den Sachauffeststellen, daß ein gefürchtetes Filmmeschen von einer Minute

in seinem Ausdruckswert das Gefüld von einer Werkstattentfernung noch weit übertrifft.

Und dann, wie leicht würde dem Lehrer und den Eltern das Repetieren der letzten Stunde werden. Überprüfungsbücher würden es sein, wo früher nur gäß und mühsam die Antworten herausgebracht werden waren. Der Erfolg wäre ein bleibender und zwar deshalb, weil er auf dem Grundsatz kommt. Der Jugend mit ihrer Phantasie ist der Film ein Erlebnis. Man sollte sich daher mit der Freizeit Schule und Kino, mit der Förderung des Geistes und mit der Förderung von Schulkino mehr als bisher beschäftigen. (In W. B. ist neu gedacht für die Schulen ein gemeinsames Schulkino beschafft worden. Die Red.)

Berantwortlicher Redakteur: Erich Henckel. Druck und Verlag: Kue Druck- und Verlagsgesellschaft m. b. H., Aue.

Amtliche Bekanntmachungen.

Aue.

Der 3. Nachtrag zum Ortsgefege, die Errichtung einer Freibank in Aue betr., ist überordentlich genehmigt worden und liegt hier zur Einsichtnahme aus.

Aue, 25. Juli 1922. Der Rat der Stadt, Polizeiobd.

Öffentliche Stadtverordnetenversammlung

Freitag, den 28. Juli 1922, nachm. 16 Uhr im Stadtverordnetenversammlungsaal.

Tagessordnung: 1. Rechnungsausschluß der Girokasse für 1921 und Verwendung des Neingewinns. 2. Erhöhung des Stollenwasserzinses um 100 Prozent. 3. Erhöhung der Schornsteinfeuerfehrlöhne. 4. Ortsgefege über den Ausschuss für Jugendpflege. 5. Wohnungslagugssteuer.

Apollo-Lichtspiele Aue

Lichtspielhaus ersten Ranges

Bahnhofstraße 17.

Freitag bis Montag, den 28. bis 31. Juli:

Der neueste Ufa-Großfilm.

Die allerdurch mit grösstem Beifall aufgenommene

Abenteuer-Romantik

Se. Exzell. von Madagaskar.

Eine wilde Sache in 2 Teilen

— von Robert Liebmann und Georg Jacoby. —

1. Teil:

Das Mädchen aus der Fremde.

Ein Abenteuer in 5 Akten.

Hauptdarsteller: Eva May,

Georg Alexander, Paul Otto.

Tingeltangel!

Ein Lebenbild aus dem Sumpf der Großstadt, 5 Akte,

von B. E. Lüthge und Friedrich Sieburg.

Im den Hauptrollen:

Magda Mabeline, Hans Heinz v. Twardowski, Friederich Kühlwein, Arnold Korti, Charlotte Degenbruch, Thetra Thotschewo

Täglich Anfang 6 Uhr. Letzte Vorstellung geg. 9 Uhr

Heute Donnerstag:

Präsident Barada 6 Uhr.

Der Mann mit den Geieraugen 7 Uhr.

Naturtheater Lößnitz

Sonnabend, den 29. Juli, nachm. 5 Uhr,

Sonntag, den 30. Juli, nachm. 1/2 Uhr:

„Weh dem, der lügt.“

Ustspiel von Franz Grillparzer,

gespielt von Mitgliedern des Waldauer Stadtheaters.

Leitung: Lorenz Kirchner.

Es wird nochmals auf das am

6. August ds. Jhrs.

im Waldgrund stattfindende

Waldfest

mit anschließendem Tänzchen im Gasthof „Zum wilden Mann“, Oberpfannenstiel, ganz besonders hingewiesen

Eintrittskarten hierzu sind in den Sigarettengeschäften von

Wilster und Borenz, hier, zum Preise von Mark 3.— per Stück zu haben. — Rabatte über das Fest ist im Aus-

hängelosten am Markt ersichtlich. Gäste willkommen.

Georg Groß, 1. Vor.

Wirtschaftl. Vereinigung für Handel und Gewerbe

Ortsgruppe Aue: Handwerk.

Sonnabend, den 29. Juli, abend 8 Uhr

Versammlung

im Gasthaus „Anker“.

Wiederbelebung- und Buchpreisse. Dr. Hirt.

Praktische Worte für die am 31. Juli jährige

Umsatzsteuer. Dr. Richter.

Nestler, Vorsitzender.

In Aue wird ein Raum gefüllt

zum Einstellen von Sachen gegen hohe Preise.

Wertheuer Aue, 31. Jhd.

Kopfhaarwässer

in großer Auswahl

empfohlen preiswert

Stern & Gauger

Zöpfe- u. Perückenfabrik, Aue

Wettinerplatz 48, am Wettiner

Junge Leute

d. zur See fahren wollt, ech.

schiff, Kulturland und Mat.

Kulturland Hamburg 38,

Schlesisch 112, G. 120.

Donnerstag und Freitag

vormittag 2 Stunden eine

Aufwartung

gefucht. Zu erst. im Auer Tagbl.

Wer näht und bessert

Bettwäsche

aus!

Zu erst. im Auer Tagblatt.

Gold. Herrenuhr

mit Sprungbedienung privat-

band zu verkaufen.

Angebote unter A. C. 3790

an das Auer Tagblatt erbeten.

3½ jähr. Kind

in gute

Pflege zu

geben. Auerhammerstr. 32, p. 2.

Edladen

24 cm groß, mit 2 Schau-

fenstern, und mit darunter

liegendem, gleichgrohem, th. A. Kellerei sofort zu vermieten bei Wilhelm Wenzel Aue i. G.

Schneesberger Str. 42 b.

Möbl. Zimmer

von Praktikanten für 1. August

bis 1. Oktober gefucht.

Angebote unter A. C. 3774

an das Auer Tagblatt erbeten.

3½ j. Kind

findt zu verkaufen.

zu Gebrauch bei den

Wettinerstr. 35, Gitterstr.

gefragt.

zu Gebrauch bei den